

校報まつかけ

第 5 号
令和 6 年 7 月 1 9 日
八幡浜市立松蔭小学校

<https://matsukage-e.esnet.ed.jp>

あかるく・やさしく・たくましく

- ㊦んかいの笑顔で
- ㊧ながる仲間と
- ㊨んがえよう一生懸命
- ㊩んきに活動しよう

【8 月 行 事 予 定】

日	曜	給食	校 内 行 事 等
1	木	＼	
2	金	＼	
3	土	＼	
4	日	＼	
5	月	＼	七夕笹飾り（公民館）9：30～
6	火	＼	公民館サマースクール～8日までの3日間
7	水	＼	
8	木	＼	てやてや練習17：00～
9	金	＼	全校登校日 てやてや練習17：00～
10	土	＼	ノーゲームノーネットday
11	日	＼	山の日
12	月	＼	振替休日 てやてやウェーブ 18：00～
13	火	＼	学校閉庁日
14	水	＼	学校閉庁日
15	木	＼	学校閉庁日
16	金	＼	学校閉庁日
17	土	＼	
18	日	＼	市PTAソフトバレーボール大会
19	月	＼	
20	火	＼	ノーゲームノーネットday
21	水	＼	
22	木	＼	
23	金	＼	
24	土	＼	
25	日	＼	市防災訓練
26	月	＼	
27	火	＼	
28	水	＼	
29	木	＼	
30	金	＼	ノーゲームノーネットday
31	土	＼	

市防災訓練への参加について

今年度、八幡浜市が学校防災教育実践モデル地域に指定され、南海トラフ巨大地震に備え、児童生徒に自分の命を守るためのより主体的な行動力を身に付けさせるとともに、家庭や地域、関係機関と連携を図りながら、災害に強い学校づくりを目指す取組を行うことになりました。その拠点校として、本校が指定されました。

そこで、本校では、南海トラフ地震発生を想定した災害について、児童・教職員が正しく理解すること、迅速・的確に安全を確保するための主体的な行動力を身に付けることを目標に、様々な場面を想定しての避難訓練、防災教育、防災参観日、講演会等を行うことを計画しています。また、防災教育の取組を推進していく上で、学校・家庭・地域の連携は欠かせません。家庭・地域が連携して行う活動の一つに、市の防災訓練があります。家族で参加することを通して、防災への意識を高めたり、個人の防災力を高めたりしてほしいと思っています。そして、自分の命や自分の大切な人を守る行動を身に付けてほしいと思います。

8月25日（日）、子供たちと一緒に参加をお願いいたします。そして、一緒に防災について考えましょう。

お買い物も難しい

校長 川田 久

5月頃の出来事です。買い物担当の私は、毎週土曜日の午前中に江戸岡小学校近くのスーパーで食料を買い込みます。最近は、人手不足か人件費削減のためか、レジのセルフ化が進んできましたが、このスーパーも急にレジに人がいなくなり、セルフレジの機械が並びました。自分でやるしかないの、のろのろとバーコードを機械に読み取らせていました。「なんだ、意外と簡単じゃないか。」と思っていましたが、キャベツを手に取り戸惑いました。バーコードのシールが貼られていません。しばらく機械とにらめっこをしていましたが、画面をよく見てみると、「野菜」と書かれているマークを見つけました。そこをタップしキャベツを選ぶと、321円と書かれています。「なるほど、これだな。」と思い、画面に321と入力し、その後、会計に進みました。ところがカードで支払おうとしたところ「金額が足りません」という表示が。「おかしい！？1万円チャージしたばかりなのに。」とあせりながら金額を確かめてみると、なんとキャベツ代が10万円を超えています。キャベツの個数1と入力するところを321にしていたのです。つまり、キャベツを321個買うことになっていたのです。結局、店員さんをお願いして入力し直してもらいました。チャージ式のカードのため分かりましたが、もしクレジットカードだったら、気付かずに支払っていたかもしれません。私のようなアナログ人間には、生きづらい世の中になりましたが、親に代わって小学生が手際よくセルフレジで支払っている姿も見ました。若い世代には抵抗がなく、待ち時間も少なくよいのでしょう。

令和2年度末に1人1台のタブレット端末が支給されました。コロナ禍の影響もあり、驚くほどのスピードで導入されました。以前と比べ、教材用のソフトやアプリも使いやすいものがどんどん開発されており、上手に使用すればかなりの教育効果が期待できます。前任の宇和島市三間町の学校では、3年前から学校で使用するだけでなく、毎日タブレットを持ち帰らせていました。画像や動画の送信もできるため、国語の音読や音楽のリコーダー練習、家庭科の調理など様々な宿題を出し、教師が簡単にチェックすることが可能になりました。警報が出され臨時休校になった時には、オンラインで朝の会を行い、国語や算数の指導もしていました。練習問題を送受信すれば、教師がチェックし、間違いを自宅で直したり教師のコメントを読んだりできます。午前中の数時間ですが、学校が休みになっても子供たちは有意義に過ごせていたと思います。

残念ながら、本校ではまだそこまでの活用はできていません。3年後には、全国学力・学習状況調査も紙からオンライン形式に変わります。紙に慣れ切った私とは違い、子供たちは慣れればすぐに使いこなします。家庭でのタブレット学習も充実させ、問題を解くことに慣れる機会を増やせたらいいなあと感じています。自宅の機器でYouTubeをだらだらと視聴したり、長時間ゲームをしたりするより、よほど有意義な時間が過ごせると思います。

明日からいよいよ夏休みです。健康、安全に気を付けた上で、様々なことに挑戦できる休みになればと願っています。

今後の主な行事の予定

- プール開放 7月24日（水）～8月2日（金）
- サマーキャンプ 7月28日（日）
- 全校登校日 8月9日（金）
- てやてやウェーブ 8月12日（月）

----- (キリトリセン) -----

※ 学校のこと（行事のこと、校報のことなど）や児童のことなど、何でもかまいません。御意見をお寄せください。